

culier à M. Jules Robert, de Seelowitz, bien connu dans la science pour les travaux importants qu'il a réalisés dans la pratique et la vulgarisation du procédé de la diffusion. M. Robert était le président de la 2^e section du IV^e groupe; il a bien voulu nous communiquer quelques renseignements intéressants sur le développement et les résultats de la méthode à laquelle il a consacré, pendant un grand nombre d'années, ses connaissances et son expérience.

Nous n'avons pas à décrire le procédé de la diffusion; nous devons admettre qu'il est connu de tous ceux qui s'occupent de la fabrication du sucre. Il importe toutefois de ne puiser ses renseignements qu'à des sources sérieuses; sous ce rapport et comme point de départ d'une étude consciencieuse et impartiale, nous pouvons recommander un ouvrage qui, paru il y a quelques années déjà, a été rédigé avec le concours de M. Jules Robert lui-même, et dans lequel on a réuni une collection de documents destinés à donner une idée exacte de la question (1).

Depuis la publication de ce livre, de nouveaux perfectionnements ont été apportés au système de la diffusion. Dans la comparaison à établir entre ce dernier et le procédé qui fait usage des presses, il est nécessaire

(1) La diffusion de M. Jules Robert, fabricant de sucre à Seelowitz, en Moravie (Autriche). Comptes-rendus, rapports, communications, jugements, etc., relatifs à ce nouveau procédé d'extraction du jus de betteraves, recueillis par M. Joseph Adler, de Vienne. Bruxelles, 1868. Librairie Muquardt.